

Editorial

KRANION 2006;6:3-5

Kranion, una revista fundada en 2001 por Feliu Titus

Kranion es una revista fundada por Feliu Titus en 2001. Desde el principio ha sido patrocinada por AstraZeneca, editada por Permanyer, dirigida por Feliu y llevada a cabo gracias al apoyo de un consejo de redacción formado por Susana Mederer, Joan Prat y quien escribe estas líneas. De 2001-2005 se editaron nueve números. Ahora, tras unos meses de descanso, se publica el décimo número de *Kranion* y se establece una nueva etapa de la revista.

Hay cambios, muchos cambios. Cambia la dirección, cuyo testigo Feliu me ha cedido. Cambia el diseño de la portada, más sugerente e informativo. Cambia el fondo de la revista, pues a partir de ahora las cefaleas compartirán protagonismo con las enfermedades cerebrovasculares. Cambia la frecuencia de publicación, pues de dos números se pasa a tres/año. Y también cambia el consejo de redacción, formado ahora por Susana (cefaleas) y Juan F. Arenillas (enfermedades cerebrovasculares).

Aunque las novedades son muchas y notorias, se mantiene la línea editorial y la estructura original de la revista. Cada área principal (cefaleas y enfermedades cerebrovasculares) consta de un artículo original, un artículo de revisión y un caso clínico. También se mantiene el apartado «De nuestros lectores» (Fig. 1), pero a partir de ahora también se da cabida a fotografías e imágenes relacionadas con las enfermedades cerebrovasculares. Además, se ha incluido un nuevo apartado denominado «Neurodebate» donde se invitará a expertos para que defiendan posturas antagónicas, discrepen sobre tambaleantes dogmas neurológicos e incluso hagan de abogado del diablo de sus propias investi-



Figura 1. Fotografías y otros materiales gráficos publicados en el área «De nuestros lectores» de *Kranion*. A la izquierda, dos casos de «cefalea punzante secundaria» (imágenes enviadas por Feliu Titus, arriba, y Joan Prat, abajo). A la derecha, dos casos de «cefalea en racimos» (imágenes enviadas por David Ezpeleta, arriba, y Sonia Santos/Óscar Fabre, abajo).

gaciones. Sin embargo, *Kranion* es una revista dinámica y sus apartados y áreas de interés pueden cambiar en el futuro.

Tabla 1. Programa de la reunión «Revista de cefaleas Kranion (2001-2005)»

Mesa I Moderador: Susana Mederer	
Cefalea y cambios atmosféricos. ¿Influye el «tiempo» en la migraña?	<i>Joan Prat</i>
Las enfermedades de Santa Hildegarda de Bing	<i>David Ezpeleta</i>
Genética y migraña	<i>Oriol de Fàbregues i Nebot</i>
Actividad sexual y cefalea	<i>Josep Sánchez</i>
Migraña y anticuerpos antifosfolípido	<i>Mariano Huerta</i>
Mesa II Moderador: David Ezpeleta	
Cefalea asociada al uso, abuso y retirada de ciertas sustancias.	<i>Sònia Abilleira</i>
El aura de la creación	<i>Jesús Porta-Etessam</i>
Características clínicas de la cefalea provocada por marcas de tabaco	<i>Jordi González-Menacho</i>
Cefalea y columna cervical	<i>Susana Mederer</i>
La resaca: algo más que un dolor de cabeza	<i>Valentín Mateos</i>
¿Cuánto tiempo tarda el paciente en explicar su cefalea?	<i>Antonio Cano</i>
Mesa III Moderador: Feliu Titus	
Cefalea y deporte	<i>David Ezpeleta</i>
Algias craneofaciales infrecuentes	<i>Ana Belén Caminero</i>
Cefaleas nocturnas	<i>Juan Pareja</i>
Posibilidades terapéuticas del <i>Cannabis</i> en la migraña	<i>Rodolfo Dorado</i>
Mesa IV Moderador: Joan Prat	
Qué hacer con el paciente que no responde a triptanes	<i>Chonín Navarro</i>
Tratamientos alternativos en la migraña y otras cefaleas	<i>Patricia Pozo-Rosich</i>
Tratamientos futuros de la migraña	<i>Margarita Sánchez del Río</i>

Esta maratoniana reunión se celebró en Sevilla el 19 de febrero de 2005. Los asistentes pudieron comprobar que hay vida más allá de los triptanes. Obsérvese que, a excepción de la mesa IV, el resto del programa no tiene orden ni concierto alguno. La respuesta a la pregunta que se formula en el título de la ponencia de Antonio Cano es 48 s.

En *Kranion* hemos pretendido elevar a la categoría de importante lo aparentemente anecdótico y otros asuntos poco tratados en otras publicaciones. Se ha revisado la importancia de los factores atmosféricos en la cefalea, las relaciones entre actividad sexual y dolor de cabeza, cómo el aura migrañosa puede influir en la creación artística, la frecuentísima resaca, ciertas cefaleas relacionadas con determinadas marcas de tabaco, las posibilidades terapéuticas del *Cannabis* en la migraña y qué fármacos nos traerá el futuro a la luz de los conocimientos actuales sobre la fisiopatología de las cefaleas, entre otros asuntos. Los primeros 5 años de la revista cristalizaron en una jornada científica celebrada en Sevilla el 19 de febrero de 2005, donde, en forma de ponencias orales cortas, se presentaron cerca de veinte trabajos publicados en *Kranion* (Tabla 1). ¡Y apenas se habló de los triptanes!

La experiencia de Sevilla demostró que el proyecto *Kranion* tiene sentido, pero también fue el canto del cisne de su primera etapa, dando paso a un periodo de reflexión en que la revista se ha reorganizado y replanteado, ampliando sus intereses a las enfermedades cerebrovasculares, históricamente muy relacionadas con las cefaleas.

Además de los cambios arriba mencionados hay dos novedades vitales para el futuro de la revista. *Kranion* tendrá su versión en Internet, de manera que los artículos podrán ser leídos en cualquier momento desde cualquier parte del mundo, aumentando la probabilidad de que sean citados. La segunda y más importante novedad es que se está trabajando para cumplir con los estándares de calidad de contenido y calidad editorial requeridos para indexar *Kranion* en las principales bases de datos biomédicas.

Este número de *Kranion* contiene trabajos de indudable interés y calidad. Manolo Gracia-Naya, et al. publican un estudio que compara dos pautas de inicio de tratamiento preventivo con topiramato (escalado estándar y escalado lento) en diferentes tipos de pacientes migrañosos. Margarita Sánchez del Río hace una revisión de las opciones quirúrgicas en las principales cefaleas primarias. Natalia Pérez de la Ossa, et al. comunican su envidiable experiencia con el «Código Ictus» en la región sanitaria del Barcelonès Nord y Maresme, proeza conseguida en sólo 2 años de entusiasta trabajo en equipo. Paco Purroy revisa el nuevo concepto de AIT atendiendo a los cada vez mejor conocidos predictores clínicos, radiológicos y biológicos. Los casos clínicos de cefaleas (Carles Roig) y vascular

(Lorena Benavente, et al.) son sencillamente magníficos. En el área de debate, Ángel Pérez Sempere y Jesús Porta tratan un tema de gran importancia, la necesidad de neuroimagen en los pacientes que consultan por cefalea no aguda. Y todavía ha quedado sitio para un pequeño ensayo sobre el uso de epónimos en neurología, algunas recomendaciones sobre Internet médico y el texto editorial que el desocupado lector, como diría Cervantes, está leyendo ahora.

Querido amigo, le dejamos con este nuevo número de *Kranion*, una revista fundada en 2001 por Feliu Titus, como a partir de ahora siempre constará en la página índice de cada número.

David Ezpeleta